



Du nouveau sur les pyramides !

Il y a environ 4 500 ans, les Égyptiens ont bâti d'incroyables pyramides. Beaucoup de mystères entourent ces constructions. Des scientifiques viennent d'en résoudre un.

Le sais-tu ?
Les pyramides étaient des tombeaux pour les pharaons, les rois de l'Égypte antique.

1 Une question qui intrigue...

DES PIERRES SUPER LOURDES...

Certaines pierres utilisées pour construire les pyramides viennent du sud de l'Égypte et pèsent **plus d'une tonne**, le poids d'une petite voiture.

Les Égyptiens ont dû les transporter sur des centaines de kilomètres... **sans camion !**

... TRANSPORTÉES PAR BATEAU

Grâce à des **fouilles** et à l'étude de **textes très anciens**, les spécialistes savent que ces pierres arrivaient sur les chantiers par bateau.

MAIS OÙ EST L'EAU ?

Les pyramides sont situées... **au bord du désert !** Le Nil, un grand fleuve égyptien, ne se trouve qu'à plusieurs kilomètres. Alors, **par où passaient les bateaux** qui transportaient les pierres ? Mystère...

Voici les plus célèbres pyramides, à Gizeh, en Égypte.



2 Des scientifiques trouvent la réponse

LE FLEUVE A BOUGÉ !

Les bateaux passaient bien par le Nil. En effet, ce fleuve coulait tout près des pyramides, à l'époque de leur construction. Mais, avec le temps, et les mouvements de l'eau et du sable, **le parcours du Nil a changé.**



UNE TOUTE NOUVELLE CARTE

Pour en savoir plus, les scientifiques ont cherché d'**anciennes traces du Nil**. Ils ont étudié le sol en creusant et en utilisant **des radars**. Résultat : ils viennent d'établir **cette carte du Nil** tel qu'il était il y a environ 4 500 ans.



3 Bientôt de nouvelles découvertes ?

Grâce à la carte, de nouvelles fouilles pourront être menées le long de l'ancien Nil. Les scientifiques pourraient y trouver **d'autres pyramides ou les ruines d'anciens villages d'ouvriers...** et, ainsi, en apprendre encore plus sur l'Égypte antique !

